

Sigue de la pagina cinco

días - mientras decide regresar nuevamente a su país a dirigir la lucha antisomocista, en compañía de Víctor Manuel Tirado, Daniel y Humberto Ortega, los otros dirigentes sandinistas.

Dijo a EXCELSIOR que

después de la visita reciente que el comandante en jefe de la Marina Argentina, almirante Emilio Massera, hizo al dictador Somoza en Managua, Nicaragua, se acordó una colaboración militar que incluye el abastecimiento de armas ligeras, granadas, morteros y artillería, así como técnicos y

soldados que se encargan de entrenar a los integrantes de la Guardia Nacional (ejército de Somoza) en su manejo.

"Lo grave es que los militares argentinos ayudaron a los soldados somocistas a masacrar al pueblo de Monimbo, en marzo pasado - en donde murieron más

de un centenar de hombres, mujeres y niños, y otros tantos desaparecidos", subrayó.

Cuando se le pidió profundizara sobre tales hechos, indicó:

"El FSLN participó en la insurrección armada de los indígenas chorotegas y capturó armas ligeras y granadas de fabricación argentina. Luego nos enteramos que soldados y técnicos de ese país asisten a la GN en la lucha antiguerrillera y participan en ella como lo hicieron en Monimbo".

EL FORTALECIMIENTO REPRESIVO MILITAR

La plática con el dirigente nacional sandinista se prolongó por espacio de cuatro horas, en su reducido estudio donde las paredes estaban tapizadas prácticamente por libros y objetos indígenas nicaragüenses. Vestido con camisa de algodón y pantalón de dril, Hernández Sancho prosiguió con la denuncia:

"Existen negociaciones entre Videla y Somoza de fortalecer el aparato represivo-militar para ayudar a combatir y reprimir al pueblo y al FSLN, inclusive con artillería que ha sido enviada a Nicaragua en aviones de la Fuerza Aérea Argentina".

Respecto a la intervención hondureña a Nicaragua, Plutarco Elías reveló que soldados enviados por ese país fronterizo han incurrido varias veces a la provincia de Nueva Segovia (antiguo escenario del líder Augusto César Sandino, de Ramón Raudales

"el patriarca de la barba blanca" y de Carlos Fonseca Amador) en colaboración abierta con la Guardia Nacional contra el FSLN.

"Ahora ya no pueden entrar tan fácilmente, porque hemos minado la frontera y cuando lo han intentado, sus bajas han sido considerables", precisó.

Sin embargo, la acción de las Fuerzas Armadas hondureñas vigilan la frontera y denuncian al gobierno del dictador Somoza la presencia de fuerzas sandinistas, a las que persiguen cuando éstos buscan asilo en ese país.

Honduras permite el paso del ejército nicaragüense en sus territorios, mencionó.

El dirigente del FSLN, además de exigir que Argentina termine con su intervención en Nicaragua, pidió a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) una investigación sobre la presencia de soldados argentinos en ese país centroamericano.

EL DIA

RENOVARAN CUADROS DIRIGENTES LOS ARGENTINOS ASILADOS AQUÍ

El Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino convocó a todos los argentinos residentes por razones políticas en México a concurrir a la asamblea anual ordinaria de renovación de autoridades, que se efectuará en la Casa del Pueblo Argentino, en José María Iglesias número 19 colonia Tabacalera.

El comité exhortó a todos los argentinos a asistir a la reunión el próximo sábado a las 11 horas, con la finalidad de "fortalecer con su presencia, en la asamblea, la organización y funcionamiento del COSPA, cuya tarea de denuncia, solidaridad y esclarecimiento cobra hoy más importancia que nunca".

EL DIA

Argentina prohibió la exportación a Chile de materiales para la producción petrolera

SANTIAGO, Chile, 28 de junio (UPI).—Argentina prohibió la exportación de materiales para la producción de petróleo que Chile adquiría en ese país, informaron hoy despachos periodísticos.

Según la versión, las autoridades argentinas sostienen que se trata de productos estratégicos que no pueden ser exportados a Chile por supuestas "consideraciones de seguridad nacional".

El matutino El Mercurio indicó que "la disposición se enmarca dentro de un conjunto de medidas tendientes a entorpecer el intercambio chileno-argentino".

El material cuya exportación fue prohibida incluye trépanos de producción y la bentonita o barrecemento que tapiza las paredes de los pozos para evitar su desmoronamiento.

La Empresa Nacional de Petróleos (ENAP) adquiría anualmente en Argentina materiales por valor de un millón de dólares, pero en vista de la prohibición debió buscar nuevos mercados y ya se han colocado en otros países por lo que no hay problemas para Chile.

Las mismas razones comprenden a torres sinfín para la refinación del petróleo cru-

do, pero tal como en el caso anterior, se adquirirán en otros países.

Según El Mercurio, a las citadas restricciones se agregan las referidas a los repuestos de ferrocarriles que se importaban desde Argentina y que a juicio de las autorida-

des del vecino país, caen también dentro del concepto de productos estratégicos.

Entre esos repuestos figuran ruedas de acero y ejes que se espera fabricar en Chile, aunque también existen otros mercados a precios y calidades competitivas.